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Francisco y Miriam, 
padres 
comprometidos 
con la acogida 

~PAGlNA9 

Los pisos turísticos 
baten el récord de 
pernoctaciones pese 
a la caída de usuarios 
o La estancia media 
pasó de 1,95 días en 
2023 a 2,1 en 2024 

o Por cada 7 viajeros 
que utilizan el hotel 
uno se queda en piso 

~ PÁGINA 3 Los pisos turísticos batie
ron el año pasado su récord de per
noctaciones en Salamanca, a pesar de 
una caída del 4 % en el número total 
de usuarios. La estancia media en es
te tipo de alojamientos pasó de 1,95 
días en 2023 a 2,1 días en 2024. Uno 
de cada 8 viajeros se aloja en piso. 

La caja de un camión frigorífico obliga a 
cortar la N-620 
~ PÁGINA23 

El precio de los 
carburantes se 
mantiene siete 
semanas al alza 
~ PÁGlNA4 

Bastones de senderismo 
14,95 € ~ cupón del periódico 

ESPECIAL 
Matanza típica de Guijuelo 

ntía 

Un tercio de la 
cúpula fiscal pide 
la dimisión de 
García Ortiz 
~ PÁGlNA30 

Le piden cárcel por 
provocar un fuego 
con la desbrozadora 
en la zona de Béjar 
~ PÁGlNA22 

Aprobado un 
presupuesto 
'histórico' en la 
Diputación: 163 ME: 
~ PÁGlNAl1 

REGIONAL DE SALAMANCA 

AñoCV 
NO 34.296 

',80 e 

Rocío Pérez, la 
salmantina en el 
mundial de cortadores 
de jamón 

~ PÁGlNA8 

Acuerdo para crear 
la macrorregión 
europea del 
Corredor Atlántico 
o Salamanca formará parte del frente 
común para conseguir fondos de la UE 
con Castilla y León y otras once 
regiones de España, Francia y Portugal 

~ PÁGlNA2 

~ PÁGlNAS36 El equipo de Anna Montaiiana concluyó 
u na semana durísima al límite de sus fuerzas con otra 
increlble remontada, en este caso en casa del Lointek 
Gernika, para terminar ganando 77-79 en la prórroga 

o Uno de los objetivos del grupo es 
reducir el déficit de 16.000 millones 
de euros de inversión respecto al 
Corredor Mediterráneo 

con una canasta final de lyana Manin. Avenida llegó 
a ir perdiendo por 21 minutos cuando quedaban sola
mente 13 minutos pe ro reaccionó a base, otra vez, de 
carácter, sumar u n gran triunfo. PERFUMERiAs AVENIDA 
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Frente común para atraer fondos 
de la UE para el Corredor Atlántico 
o Acuerdo para impulsar 
una macrorregión 
europea que incluiría a 
Salamanca 

o Prerende reducir el 
déficit actual de 16.000 
M € con el avance del 
Corredor Mediterráneo 

ANGEL BENITO 
Salamanca- Crear una macrorre
gión en Europa que agrupe a todas 
las comunidades integradas en el 
Corredor Atlántico para que, desde 
los elementos comunes, puedan be
neficiarse de proyectos que atraje
ran financiación de la Unión Euro
pea. Este fue uno de los principales 
acuerdos a los que llegó la Red 
Transnacional Atlántica en el en
cuentro celebrado en la Facultad de 
Traducción. Este organismo está 
compuesto por seis Consejos Eoonó
micos y Sociales, incluido el de Cas
tilla y León, cinco en Francia y una 
asociación portuguesa. 

Las instituciones pretenden dar 
un impulso a la creación de este ins
trumento macrorregional en ámbi
tos que ya han idenitificado entre los 
que se encontrarían mejoras en in
fraestructuras, transporte, salud, in
dustria, agricultura, pesca, agua, 
energía, medio ambiente, cultura, 
tradiciones, rurismo, educación, for
mación e investigación. "'Esta situa
ción periférica de la región atlánti
ca, dada su ubicación al oeste de la 
Unión Europea, es un riesgo, que, 
paradójicamente, constituye tam
bién una ventaja innegable a través 
de su ventana al Atlántico (Reino 
Unido, Irlanda, América) y a África 
que debe reforzarse a nivel estraté
gico", destacó Javier Muñecas, pre
sidente del CES del País Vasco. 

Salamanca tiene un papel muy re
levante en el Corredor Atlántico tan
to a nivel de mercancías como de 
viajeros como de mercancías gracias 
al impulso que está recibiendo del 
Ayuntamiento y la Junta en el Puer
to Seco. La infraestructura tiene el 
objetivo de movilizar más de 
700.000 toneladas de mercancías 
cuando esté operativa al 100 % aun
que cuenta con el muro de la electri
ficación de la vía férrea de Fuentes 
de Oñoro a la capital, un proyecto 
cuyo retraso está paralizando el pro
greso de Salamanca. 

El perímetro relevante de la nue
va macrorregión deberla incluir a las 
comunidades autónomas españolas 
que forman parte del arco atlántico 
(Galicia, Asturias, Cantabria y País 

Muñecas (País Vasco), Cabero (CyL), Kersual (Normandia), Caré (Bretaña), Marín (Andalucía) y Peinado (Extremadura), en el encuentro. Al MEIOA 

Vasco, Navarra, Castilla y León, Ex
tremadura y Andalucía) junto a re
giones de Portugal, Francia, lrlanda, 
Reino Unido y las Islas Canarias y 
Azores. Este instrumento no es nue
vo para Europa. Ya hay otras cuatro 
macrorregiones (ninguna en Espa
ña) que abarcan la Estrategia del Mar 
Báltico, la Estrategia de la Cuenca 
del Danubio, la Estrategia de la Re
gión Alpina y la Estrategia del Mar 
Adriático y Jónico. 

El presidente de CES Andalucía, 
Juan Antonio Marín, también avan
zó que durante este año se va a abor
dar el problema común del reto de
mográfico en el que se analice la des
población, el mercado laboral y el 
flujo migratorio. Además lamentó 
que los gobiernos centrales de los úl
timos 20 años han priorizado el Co
rredor Mediterráneo frente al Atlán
tico por la cantidad de población. 
"'Lo hemos cifrado en un déficit de 
16.000 millones ", lamentó. 

La Junta también estuvo presen
te en este encuentro a través del de
legado para el Corredor Atlántico y 
Redes Complementarias, Luis Fuen
tes, quien recordó que se ha solici
tado al Gobierno de España que, al 
igual que ha hecho en otras comuni
dades, presente un Plan Director del 
Corredor Atlántico para Castilla y 
León, dada la importancia que tiene 
este eje para la economía y el desa
rrollo de la Comunidad 

ENRIQUE CABERO 
Pdte. CES Castilla y León 
MEI Corredor Atlántico debe ser 
una prioridad que se asuma en 
todos los niveles de gobiernos. Es 
clave el trabajo conjunto" 

Cabero destacó que el Corredor 
Atlántico debe ser una "'prioridad" 
para todos los niveles de gobierno. 
Por ello, consideró "'clave" el traba
jo que se está haciendo desde los 
consejos sociales con la Red Trans
nacional Atlántica y el impulso de 
una macrorregión que permitiría 
defender proyectos conjuntos. "-El 
corredor debe ser más importante 
en el fururo~, incidió. 

JAVIER MUÑECAS 
Pdte. CES del País Vasco 
MQueremos elevar una voz común 
que nos permitiría tener más 
influencia en la Unión Europea y 
mayor peso político" 

El representante del País Vasco de
fendió la necesidad de elevar u na 
"'voz común" más allá de las carac
terísticas de cada territorio. '"La ten
dencia es crecer hacia el Este pero, 
por otra parte, nosotros somos la 
interfaz de Europa con el resto del 
mundo, con América y con África", 
destacó sobre la importancia de que 
este corredor sea la conexión de 
Europa con el mundo. 

JUAN ANTONIO MARiN 
Pdte. CES de Andalucia 
"Existe un desequilibrio real entre 
el Corredor Mediterráneo y 
Atlántico que no ha sido capaz de 
corregir ningún gobiernow 

Marín fue el más contundente a la 
hora de valorar el "'desequilibrio" 
entre el Corredor Atlántico y el 
Mediterráneo. "'Hay un déficit que 
supera los 16.000 millones influi
do por el mayor peso poblacional. 
Tenemos la obligación de hacer lle
gar a las instituciones que debe co
rregirse y reivindicar ese equilibrio 
de inversiones que no se han lleva
do a cabo en los últimos 20 años". 
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iIliario be {e~ 
Cineo años de eovid. 4.323 muertes y más de 560.000 
test positivos en la provincia desde que se declaró el 
primer caso en Canarias el 31 de enero de 2020 P 37 

, , 

Trobajo resiste. La plataforma por el 
soterramiento mantiene sus planes 
frente al paso abierto de Ad if P 11 

Ciencia en las montañas. El CSIC busca jóvenes arqueólogos en los colegios de Babia para despertar vocaciones científicas P 20 

El concejal de UPL admite ahora «errores y falta de agilidad en la gestión» pero no lo suficientemente grave 

UPL claudica a las presiones de Diez 
para evitarle su segunda reprobación 
La abstención de los leonesistas y del concejal no adscrito libró al alcalde de León de que sa liera adelante una dura 
moción presentada por el PP y apoyada por la edil de Vox en base a las «graves deficiencias en su gestión» P 7 

Oro para la rehabilitación de Eslonza 

El estudio de arquitectura leonés Rodríguez Valbuena, di
rigido por Andrés Rodríguez -en la imagen- y Susana 

Valbuena fue ayer uno de los grandes protagonistas de la ce
remonia de entrega de los premios Europa Nostra y los His
pania Nostra entregados por la reina Sofía. P 46 

Los 8.000 alumnos de FP 
Dual aún esperan a que las 
empresas les confirmen 
las prácticas este curso P 6 

Castilla y León se 
implica en una 
nueva alianza 
atlántica para las 
inversiones y 
foudos de la VE P 8 

Los regantes 
desvelan con 
tensión que las 
balsas del Órbigo 
no se harán P 1. 

Papalaguinda 
vivirá un cambio 
radical con más 
aparcamientos en 
batería y menos 
circulación P 8 

HOY CON EL DIABlO 
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La reforma amplía el estacionamiento en batería y reduce el sentido del tráfico 

Cambio radical en Papalaguinda: más 
aparcamientos y menos circulación 
El paseo cierra un 
carril al tráfico y 
aumenta en más de 
cien las plazas para 
aparcar 

Dl lLfÓN 

Tráfi co en Pa palaguinda. ARCHIVO 

En marcha el 
expediente del 
subterráneo de 
San Marcelo 

01. I LEÓN 

Dentro de la estrategia de 
mejorar de la movilidad 

y modernización de la ciu
dad, la Junta de Gobierno 
Local aprobó la documenta
ción necesaria para impulsar 
el expediente de contratación 
que conducirá a la licitación 
de la adecuación, explota
ción, mantenimiento y ges
tión del aparcamiento sub
terráneo ubicado en la plaza 
de San Marcelo. Según cons
ta en los informes técnicos 
y jurídicos que obran en el 
expediente de concesión de 
servicios, con este acuerdo 
se valida de forma conjunta 
el estudio de viabilidad, que 
lleva anejo el plan detallado 
de inversiones y actuaciones 
que identifica el estado actual 
de conservación de dicha ins
talación en forma de antepro
yecto, y determina el canon 
concesional. Las obras que 
deberá realizar el adjudica
tario en el interior del apar
camiento se delimitan en el 
anteproyecto y están cuan
tificadas con un presupues
to de ejecución material de 
465.699 euros. 

El Ayuntamiento de León ha
bilitará más de un centenar 

de nuevas plazas de aparcamien
to en Papalaguinrla. El portavoz 
del Equipo de Gobierno y conce
jal de Movilidad, Vicente Canu
cia, explicó que este avance pro
cede de una propuesta de UPL 
El objetivo de esta actuación es 
«maximizar las plazas disponi
bles de estacionamiento» en es
ta vía. La propuesta ya ha sido 
estudiarla por los técnicos mu
nicipales que han elaborarlo los 
correspondientes informes para 
determinar su viabilidad y cómo 
llevarla a efecto. La actuación 
p lanteada como «la más eficien
te, segura, rápida y viable conlle
va transformar todo el espacio 
ocuparlo actualmente por las pla
zas en linea por estacionamiento 
en bateria». De este modo, de las 
actuales 548 plazas, actualmen
te 170 de ellas en línea, se alcan
zarían las 650, incrementando 
en 102 las existentes. La solu
ción técnica pasa inevitablemen
te por la eliminación de un carril 
de circulación y, con ello, de un 
sentido de la marcha de los ve
hículos, quedando operativo el 
de circulación desde Guzmán 
hacia la Plaza de Toros. A pesar 
de no revestir gran dificultad, la 
actuación precisará de obra civil 
en lo relativo a la instalación de 
la nueva señalización horizontal, 

ya que además de delimitar las 
plazas resultantes, se establece
rán unos corredores peatonales 
en la zona de calzada que ser
virán tanto para incrementar la 
seguridad de los peatones como 
para limitar la velocidad de los 
vehículos. Una vez realizados to
dos los trámites para dar vía li
bre a esta actuación, habrá que 
esperar para su correcta ejecu
ción a unas condiciones climato
lógicas favorables. Estas nuevas 
plazas de estacionamiento serán, 
al igual que las actuales, contro
ladas por la ORA como zonas de 
aparcamiento naranja. 

Se anuncian mejoras en seis rotondas en 
la ciudad con la inversión de 0,4 millones 

OL ILEÓN 

L a Junta de Gobierno Local 
celebrada este viernes en el 

Ayuntamiento de León aprobó 
la adjudicación del contrato de 
mejora del diseño y estética de 
seis rotondas de la capital leo
nesa. La empresa adjudicataria 
ha sido Vías y Construcciones 
del Norte SL por un importe de 
358.857,12 euros. Una vez adju-

Castilla y León se involucra en el desarrollo logíst ico 

Nueva alianza atlántica para atraer ayudas 
europeas en estructuras de transporte 

DLILfÓN 

e astilla y León, a través del 
Consejo Económico y Social, 

y como parte de la Red Trasna
cional Atlántica, está involucra
da en el proyecto de creación 
de una macrorregión atlántica 
con el objetivo de favorecer la 
atracción de mayores inversio
nes y paquetes de ayudas en el 
ámbito europeo desde la coope
ración entre los territorios que 
la forman. Así se desprende de 
las conclusiones extraídas tras 

la reunión del Comité de Orien
tadores de la Red Trasnacional 
Atlántica (RT A) celebrada en
tres ayer y hoy en la Facultad de 
Traducción y Documentación 
de la Universidad de Salamanca. 
La RT A es una red europea de 
cooperación entre representan
tes sociales y profesionales de 
la fachada atlántica, compuesta 
por seis Consejos Económicos y 
Sociales de España, incluido el 
de Castilla y León, cinco Conse
jos Económicos, Sociales y Am-

bientales Regionales de Francia, 
y una asociación portuguesa de
dicada a la economía del mar, lla
mada Fórum Océano. Como anfi
trión, el presidente del CESCyL, 
Enrique Cabero, destacó la im
portancia de la reunión del máxi
mo órgano decisorio de la Red y 
sus conclusiones, cristalizadas 
en «propuestas concretas» pa
ra impulsar todos estos territo
r ios. Cabero recordó los años de 
«intenso trabajo» por impulsar el 
Corredor Atlántico y la reaper-

dicada la obra, el Ayuntamiento 
procederá a la firma del contra
to y del acta de comprobación 
de replanteo de las actuaciones 
a partir de lo cual las obras tie
nen un plazo de ejecución de 
cuatro meses y, posteriormen
te, dos años de garantía. Las 
rotondas objeto de mejora con 
este contrato son la de aveni
da Ingeniero Sáenz de Miera 

tura de la Ruta de la Plata como 
apuesta dentro de la creación 
de esta macrorregión atlántica. 
Como reflexión general, Cabe
ro aseguró que esta cumbre «ha 
puesto de relieve la importancia 
que tiene la participación de las 
organizaciones sociales, que se 
da en el marco de los CES y de 
la RTA en particular y, también, 
la gran oportunidad de rebajar 
juntos como fachada del Atlán
tico, con muchos aspectos comu
nes y otros distintivos». Actual
mente, la RT A está encabezada 
por el Ceser de Bretagne, cuyo 
presidente, Patrick Care, inci
dió en la necesidad de «desa
rrollar acciones de cooperación 
sobre temas compartidos que 
trascienden las fronteras desde 
el reconocimiento de las especi-

con la avenida Los Aluches, la 
de la avenida de La Lastra con 
la calle Cirujano Rodríguez y la 
de la avenida de La Lastra con 
San Froilán. Asimismo, los pla
nes pasan por adecentar la ro
tonda de acceso a la piscina de 
La Palomera, la que une la calle 
Policarpo Mingote con San An
tonio y entre la calle Policarpo 
Mingote con Nazareth. 

ficidades de cada una de las re
giones y finalmente, promover 
el intercambio con otras regio
nes del Atlántico». En definitiva, 
«elaborar estudios o posiciones 
comunes en relación con el de
sarrollo regional de la fachada 
atlántica en el ámbito europeo y 
elevar este trabajo a las institu
ciones». El presidente del Gru
po de Trabajo, mandatario del 
CES Vasco, Javier Muñecas, ex
plicó que el objetivo de la cum
bre ha sido hacer hincapié en to
do aquello que une a las regiones 
participantes, dentro de un es
pacio geopolítico transnacional 
que «se enfrenta a retos econó
micos, sociales y medioambien
tales comunes», y que tiende a 
convertirse en una «periferia» 
de la UE, según los promotores. 
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La Junta estrena su nuevo 
Portal de Acción Exterior 
El sitio web reúne toda la información referente a las politicas de acción exterior de la Junta 
ICAl 

","UDOUO 

••• El consejero de la Presidencia, 
Luis Miguel Gonzá.lcz Gago, pre
sentó ayer eIIllIC\'O Portal de Ac
ción Exterior de la Junta de C"lS
tilla y León, una nueva página weh 
(https://accionc.\.1criorJcyl.es) ala 
que también se puede acceder des
de el propio portal de internet de 
la Junta , yeoll la que se pretende 
acercar y hacer más transparente 
la administración a los ciudadanos. 

Según el consejero, este sitio web 
aglutina toda la información sobre 
las políticas de la Junta en Acción 
Exter ior y recoge e n una misma 
platafo rma todos los elementos 
que has ta ahora se encontraban 
disgregados. Contie ne más de 130 
páginas creadas desde cero, nlás de 
120 páginas quese han actualiz.."ldo, 
800 documentos (normativa, con
vocatorias, resoluciones ... ) y más de 
3.'iO enlacescon otms p<1.ginas \\"eb. 

Esta herramienta , que se con
templaba en la 111 Agenda de Ac
ción E:deriorde la Junta aprob.."lda 
a finales del pasado afio, supone, 
según Gonz.."Í.lez Gago, un impul
so a la proyección internacional 
de la Comunidad. "Este portal es 
un buen ejemplo de lo importan
tequees para la Ju nta contar con 
platafo rmas accesibles, intuitivas 
y fáciles para los ciudadanos con 
cualquier nivel d igital". 

Además, indicó que el pasado 
año se contabiliz.."ll"On123 .000 ac
cesos a las diferentes páginas web 

El Consejero de la Presidencia presentó ayer el nuevo portal de la Junta lo PEREZ 

de laJunta relacionadas conlaAc
ción Exterior, yahora secspera que 
con este nuevo portal se puedan 
alcanzar las 200.000 vis itas. 

González Gago también afirmó 
que esta nueva herramienta no ha 
tenido ningú n coste pam las arcas 
autonómicas, dado que se ha lle
vado a cabo con personal informá
tico propio, e incluso indicó que 
pod ría suponer un ahorro anual 
de 10.000 eu ros. 

El Portal ineluye cinco bloques 
diferenciados. En el primero, 'Pro
yección Exterior', e1usuario podrá 
encontrar reunida toda la infor
mación general de las políticas de 
Acción Exteriorde la Junta. En el 
bloque 'Delegación Permanente: 
Castilla y León en Europa' se re-

coge la labor que realiza la Dele
gación de Castilla y León en Bm
selas, a través de su participación 
en las diferentes instituciones eu
ropeas oen el Comité Europeode 
las Regiones. 

Además, se ofrece un acceso a 
todas las redes europeas en Cas
tilla y León , entre las que destaca 
la generada por los centros Euro
pe Direet , dedicadas específi ca
mente a suministrar información 
sobre las posibilidades que ofrece 
la Unión Europea a todos loseas
tellanos y leoneses. 

El te rcer bloque, 'Cooperación 
con Portugal', ofrece toda la in
formación en materia de tratados, 
convenios o protocolos firmados 
entre Castilla y León yel país "eci-

no para dinamiz.."lr social yeconó
micamente las zonas próximas a la 
Raya y con las regiones del Centro 
y del Norte de Portugal. En este 
apartado scrá publicado, una vez 
sea aprobado, el Plan de la Raya, 
cuyo periodo de consulta pública 
ha finali z.."ldo recientemente. 

RETORNO 
En 'Ciudadan ía castellana y lcone
sa en el exterior', el usuario puede 
consultar todas las ayudas que la 
Junta pone a disposición p .. "lra fa\'o
reeer el retorno a la comun idad de 
personas residentes en el extranje
rooen otras comunidades autóno
mas. Además, se prl'SCnta una gran 
cantidad de información rc lativaa 
datos demográficos ycstadísticos, a 
la memoria de la emigración ca.<>f:e
llana y lconesa,oa fuentcsdeayuda 
para la localización de familiares. 
Por otro lado, las diferentes co
munidades castellanas y leone
sas reconocidas en el e:x1:el"ior - las 
llamadas ·ea...as de Castilla y León'
¡xx:lrán compartir a tra\'és del por
tal todas sus noticias yactividades. 
El portal contiene un mapamundi 
en el que, además, los usuarios po
d rán encontrar su casa de Castilla 
y León más cercana. 

El bloque 'Cooperación para el 
desarrollo' aglutina todas las líneas 
de ay uda que la Consejería de la 
Presidencia ofrece anualmente a 
las ONGDdeCastilla y León para 
llevar a cabo diferentes pl"Oyectos 
en los países más vulnerables . • 

La Red Transnacional Atlántica establece los 
pasos para impulsar el Corredor Atlántico 
'" $MAMAN'" 

••• La Red Transnaeional Atlán
tica (RT A), integrada por doce re
gionesy tres países, ha reivindica
do este viernes en Salamanca el 
Corredor Atlántico como prioridad 
para el extremo oeste de la Unión 
Europea, una dema nda que eng
loban en su defensa de la creación 
de una macrorregió n atlántica. 

"No concebimos una competen
cia entre corredores, noconlpetimos 
con el Corredor Mediterráneo pero 
lo que sí venimos demandando des
de el principio, y se ha consegu ido, 
esq ueel Corredor Atlántico sea una 
prioridad absoluta q ue est,í. asumi-

da por todos los niveles de gobie r
no", ha afirmado Enrique Cabero, 
presidente del Consejo Económico 
y Social (CES) de Castilla y León. 

El Corredor Atlántico es uno de 
los puntosela\-edel informe que ha 
aprobado la RTA en la reun ión de 
su Comitéde Orientaciones en Sa
lamanca, en el que han acordado 
los pasos que seguirá para contri
bu ir a que aumenten el peso políti
co y la recepción de recursos de la 
fachada atlántica europea. 

"Es ti n elemento de \'ertebración 
de la fachada atlántica, q ue es es
tratégica para la UE. Está en un ex
tremo, peroes uno de loselemcntos 
más importantes y lo ha sido his-

tóricamente y lo t iene que ser m,í.s 
en el futuro", ha indicado Cabero. 

Durante la rueda de prensa pos
terior a la reunión, ha respondido 
también a la pregu nta sobre losco
rredores el presidente del CES de 
Andalucía, Juan Antonio Marin, 
quien hadenunciado un desequi
librio entre ambos, "con inversio
nes infinitamente superiores" en 
el Mediterráneo. 

"Ha habido prioridades por d i
ferentes gobiemos y e! desequili
brio es latente. Hay un déficit de 
inversiones en el Corredor Atlán
ticoyun rctrasomásqueevidente 
no sólo en el transporte por ferro
carril, sino también por carretera 

y en e! desarrollo de los jluertos 
marítimos. Eso es lo que hay que 
corregir, la invers ión y la rapidez 
de ejecución que no sc hall llevado 
a cabo en veinte aiios", ha dicho. 

La RTA es una plataforma de 
cooperación de la sociedad civil 
formada por los Consejos Econó
micos y Sociales (CES) de Andalu
cía, Canarias, Castillay León, Ex
tremadura,Galiciayel PaísVaseo; 
los Cons~jos Económicos, Socia
les y Mcd ioambient:.tles Reg iona
les (CES ER) franceses de Nouvelle 
Aquita ine, Paysde la Loire, Bretag
ne, Normandie yCenh-e-Val de Loi
re,y e! FÓl"Um Oceano, Associa¡;ao 
da EconomiadoMar, de Portugal. . 

La región alcanzó 
un superávit de 
625 millones en 
noviembre de 2024 

'" ","UDOUO 

••• Castilla y León anotó has
ta noviembre de 2024 un supe
rávit de 625 miUones de eu ros, 
mientra.-'. que un año antes la 
comunidad registró un déficit 
de 61 , mejor comportamiento 
debido a l impacto positivo de 
las entregas a cuenta. .. y la liqui
dación del s istema, de acuer
do a los datos publicados es
te viemes por e! Ministerio de 
Hacienda. Castilla y León llegó 
a noviembre con un superávit 
equivalente al 0,83 por c iento 
de su P IB, mientras que en el 
2023 registró un déficit de 0,09 
centésimas de su PIE. . 

Las Cámaras de 
Comercio de CyL 
aprueban un 
presupuesto de 
385.140 euros 
"'" VAUAOOUD 

••• El pleno del Consejo de Cá
maras de Comercio d e Casti
lla y León estrenó la nueva se
de de la entidad, s ituada en la 
calle Miguel Íscar 10 de Valla
dolid, durante un encuentro en 
el que se aprobó e! presupues
to para el presente ejercicio en 
385.140 euros, "basado en el 
criterio de la prudencia y fun
cionalidad que caracteriza a la 
institución", tal y como scílaló 
el presidente de la institución, 
Antonio Miguel Méndcz Pozo . • 

Las universidades 
públicas de CyL 
mantienen sus 
precios por debajo 
de la media 
'" ""UDOUO 

••• Las univers idades pübli
cas de Castil lay León (Burgos, 
León , Salamanca y Valladolid) 
han mantenido para este curso 
2024/ 2025 sus precios por dc
bajo de la media nacional tan
to en los créditos para las titu
laciones de grado, en primera 
matrícula , como para los de 
más te res habilitantes y no ha
bilitantes. El precio med io pa
ra la primera matrícula de un 
crédito de g rado en Castilla y 
León es de 13,64 euros, casi dos 
por debajo de la media nacio
nal (l .'l ,37) . • 
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Castilla y León 

Inversión de 1,2 
millones para mejorar 
las instalaciones 
educativas en Soria 
~ Rocío Lucas visita Bayubas de Abajo, 
donde se reabre un aula con cinco alumnos 

CONCHA ORTEGA/lCAl 

la consejera junto con escolares de la provincia soriana 

CarLos Conde. SORIA 

Compromiso con la educación 
casteUano y leonesa. Y una de las 
maneras de hacerlo es invirtiendo 
en infraestruchrras para dOlar tan
to a los docentes como a los esco
laresdewlascondicionesóptimas 
y excelentes para enseñar o cursar 
estudios, respectivamente. 

El año pasado se han realizado 
453 obras en toda la comunidad, 

Infraestructuras 

Demandan más 
recursos para el 

Corredor Atlántico 

Un mayor impulso a través de 
más financiación para el 

Corredor Atlántico. Es lo que se 
ha demandado en Salamanca 

durante la celebración de un 
foro donde se han presentado 

las conclusiones del Comité de 
Orientadores de la Red Trasna

cional Atlántica (RTA). de la que 
forma parte el Consejo Econó-

mico y Social. 

con una inversión superior a los21 
millones de euros. Es lo que ha 
manifestado la consejera de Edu
cación, Rocío Lucas, al visitar una 
de estas intervenciones, la realiza
da en el Centro de Educación In
fantil y Primaria «Las Pedrizas» de 
Soria, con el fin de adecuar varios 
espacios del colegio para la oferta 
graruita de O a 3 años. 

Allí, Lucas ha recordado que se 
están llevando a cabo «actuacio
nes muy diversas que responden 

a satisfacer las necesidades de es
colarización, mejoras relaciona
das con la seguridad y accesibili
dad o destinadas a mejorar el 
COlúort en los centros y reforzar el 
ahorro energético. Una muestra 
más del his tórico compromiso 
con las infraestrucruras educati
vas en la provincia de Soria, para 
que s iga siendo el referente edu
cativo que ya es», ha dicho la con
sejera. 

Tras esta visita, la tirular de Edu
cación se ha desplazado a la loca
lidad deBayubas deAbajoque, en 
el curso 2023-2024, reabrió un 
aula con cinco escolares y que, en 
la actualidad, cuenta con siete 
alumnos matriculados. 

La Consejería de Educación está 
avanzando en la realizació n d e 
otras importantes intervenciones 
en Soria, como la ampliación del 
Centro lntegrado de Formación 
Profesional (CIFP) «Pico Frentes», 
con 13 millones de presupuesto, 
que permitirá crear 120 puestos 
escolares. Asimismo, las o bras 
proyectadas de ampliación del 
CIFP «La Merced», con un presu
puesto de 8,6 millones de euros, 
permitirán trasladarel Grado Me
dio de Gestión Administrativa yel 
Superior de Admin.istración y Fi-
nanzas. 

Finalmente, la tercera amplia
ción del Colegio de Educación 
Infantil y Primaria (CEIP) "Gerar
do Diego», en la localidad soriana 
de Golmayo, contará con 2,4 mi
llones de euros para con la cons
trucción de un nuevo edificio. 

Por otra parte, Rocío Lucas ha 
defendido que el Gobierno regio
nal ha realizado un gran esfuerzo 
en los últimos a110S para reducir la 
tasa de interinidad, y es por eso 
que se ha llegado al tope máximo 
de oferta de plaza que pennite la 
norma estatal. 

SUSANA tJlARTINllCAl 

Sábado. 1 de febrerode 2025 • 1 .• "\ ItAlÓN 

El consejero durante su visita a la infraestructura zamorana 

Antes de verano acabarán 
las obras de la estación de 
autobuses de Benavente 
~Sanz Merino avanza la licitación este 
año para rehabilitar la de Zamora 

Antonio Madrigal. ZAMORA 

La Junta de Castilla y León esti
ma que las obras de rehabilita
ción y modernización de la esta
ción de autobuses de Benavente 
estarán terminadas antes del 
próximo verano, "entre mayo y 
junio»,según precisóelconseje
ro de Movilidad y Transforma
ción Digital, José Luis Sanz. 

«Unas obras largamente es
peradas en Benavente y q ue, 
afortunadamente, se desarro
llan de forma adecuada. Visib i
lizamos la actuación de la Junta 
al servicio de los ciudadanos de 
Benavente y de los viajeros», 
señaló. 

El objetivo de la Junta de Cas
tilla y León con el Plan de Mo
dernización de las húraestruc
turas de Transporte, «una 
perífrasis que, al final, se recon
duce a estaciones de autobuses 
e instalaciones similares: persi
gue dotarde instalaciones "ade
cuadas» y responder a las de
mandas d e lo s u s uarios, 
aclaró. 

«La Junta recibió la mayoría 
de las instalaciones la década 
de 1980 y las ha ido moderni
zando progresivamente, entre 
ellas, la de Benavente. En esta 
legislatura, hemos actuado en 
diferentes estaciones de auto
buses, como Ciudad Rodrigo 

(Salamanca), Soria, Palencia; 
estamos actuando en Benaven
te, Ponferrada (León) y acaba
mosde inaugurarladeAhnazán 
(Soria)), enumeró. 

«Tenemos programa de ac
ruaciones realmente significa
tivo que supone una inversión 
de40 millones de euros, signifi
cativa para el objetivo de d ar 
condiciones adecuadas a los 
usuarios y hace r actuaciones 
que mejoren la eficiencia ener
gética, medioambiental ysocial 
y que permita tener unas insta
laciones co n arreglo a los están 
dares que demandan los usua
rios y los operadores», anotó. 

Además, apuntó que se acaba 
de sacar a licitación la Estación 
de Autobuses de Valladolid. 
"Confío en que, en febrero, po
damos hacer la adjudicación e 
iniciar las obras antes de que 
termine el primer semestre del 
año», precisó. 

«También queremos hacerlo 
en Medina de Pomar (Burgos), 
Guijuelo (Salamanca) y tene
mos actuaciones que tienen ya 
proyecto, como El Burgo de 
Osma (Soria)>>, añadió. 

En este contexto, Sanz Merino 
recordó que la Junta encargó el 
pasado mes de noviembre un 
anteproyecto para la reformade 
la Estación de Autobuses de Za
mora, que se encuentra en fase 
de supervisión. 
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